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红牛车队的垄断地位已经岌岌可

危，其领跑优势或许在下一站大奖赛就

会被打破，而迈凯伦车队成为最被看好

的“破局者”。

F1意大利大奖赛昨晚举行，使用两

停策略的迈凯伦车手皮亚斯特里和诺

里斯分获亚军和季军，屈居凭借一停策

略取胜的法拉利车手勒克莱尔之后。

尽管存在策略失误，迈凯伦赛车升级后

的竞争力不容小觑。而领跑车手积分

榜的红牛车手维斯塔潘仅以第六名完

赛，他领先第二名诺里斯的优势被缩小

到62分，而红牛与迈凯伦两支车队之间

的分差更是仅有8分。一部关于“迈凯

伦追击红牛”的好戏正在F1上演。

本赛季第六站迈阿密大奖赛是这

个剧本的剧情转折点——诺里斯获得

胜利，此时迈凯伦车队落后红牛115

分。在此后的所有比赛中，每站至少有

一名迈凯伦车手登上领奖台，其中两个

标志性时刻是第13站匈牙利大奖赛和

第15站荷兰大奖赛，先是皮亚斯特里夺

得个人首个分站冠军，再是诺里斯以惊

人的22秒896优势击败维斯塔潘夺冠，

这也是本赛季最具统治力的胜利之

一。一时间，诺里斯和迈凯伦车队能否

追上维斯塔潘和红牛的脚步成为围场

内的热门话题。在本赛季共24站比赛

还剩八站之时，年度车手总冠军和车队

总冠军之争才真正地拉开了序幕。

回望过去两个赛季，红牛车队凭借

一骑绝尘的实力，毫无悬念地获得年度

车队冠军，维斯塔潘也以断崖式领先的

积分蝉联年度车手冠军。红牛将这种

超绝的优越性继续保持到本赛季初。

最先掉链子的是红牛二号车手佩

雷兹，按照竞争者迈凯伦车队的老板扎

克 ·布朗的话说，“正是佩雷兹的不佳表

现为我们打开了机会窗口”。从第七站

伊莫拉大奖赛算起，这位墨西哥车手再

未能跻身前五，而且事故连连——在摩

纳哥和加拿大退赛，在银石赛道排位赛

中冲出赛道，继而以倒数第三完成正

赛。正是佩雷兹在赛季中期的低迷让

迈凯伦车队看到了与红牛竞争的希望，

扎克 ·布朗在英国大奖赛后就表示：“我

认为与红牛的竞争取决于佩雷兹的表

现，因为你必须假设维斯塔潘在接下来

每场比赛中都登上领奖台。如果我们

在接下来的比赛中继续保持最近的得

分势头，我们就能完成任务。”

对于红牛来说，雪上加霜的还有赛

车升级带来的速度“降级”。在本赛季

前六场大奖赛维斯塔潘四次登顶后，红

牛车队推出了一系列重大升级，其中包

括颇具争议的新底板设计。升级反而

让红牛赛车的平衡出现了问题。为了

找出问题所在，红牛车队甚至不惜在荷

兰站让两名车手分别使用新旧底板进

行对比试验。维斯塔潘赛后认为，旧底

板不会令车速更快，车队的问题出在赛

车平衡性上，而且“其他车队一直在对

他们的赛车进行良好的升级”。

相比红牛的“降级”，迈凯伦的赛车

升级取得了巨大的成功。本赛季第六

站迈阿密站，迈凯伦几乎“换掉了整台

赛车”。这次的重大升级让迈凯伦超越

法拉利和梅奔，跃升到车队排行榜第二

的位置并一直保持至今。

对于沉睡已久的迈凯伦车队而言，

这是不敢想象的飞跃。自2012赛季后

汉密尔顿离队以来，迈凯伦一直与冠军

无缘。直到2022年底安德利亚 ·斯特拉

担任车队负责人后才有起色。2023赛季

中期的重大升级让迈凯伦从中下游一跃

进入领先集团，成为继红牛、梅奔、法拉

利之后的第四强车队。而如今他们已领

先法拉利31分，与梅奔的分差更是拉大

到146分，有实力与红牛一争高下。

“如果我说我不感到惊讶，那就太

不诚实了。”扎克 ·布朗在接受BBC采访

时表示，“我原以为明年我们可能会达

到现有水平，没想到在2024赛季就已达

成。”至于能否在赛季结束时登顶，扎

克 ·布朗谦虚地说：“我认为接下来的比

赛将是四支车队之间的激烈竞争，是八

位杰出车手史诗般的战斗。”

意大利大奖赛结束后，红牛车队的领先优势仅剩8分

F1悬念重燃，迈凯伦看到反超曙光

■本报记者 吴姝

法拉利车队

工作人员庆祝勒

克莱尔在主场取

胜，但其实意大

利站最大的赢家

是近一步缩小差

距 的 迈 凯 伦 车

队。东方IC

本报讯 （记者吴姝）在昨天结束
的韩国羽毛球公开赛中，国羽第三男

单陆光祖力克中国台北选手李佳豪，

首次夺得世界羽联超级500赛冠军，

这也是他自2018年加拿大羽毛球公

开赛以来再夺男单冠军。

本场比赛是巴黎奥运会后第二场

国际赛事，国羽派出五名男单选手出

战。翁泓阳不敌陆光祖止步首轮，雷

兰曦折戟次轮，头号男单石宇奇和休

假归来的李诗沣均在四分之一决赛中

连输两局，分别不敌中国香港选手李

卓耀和中国台北选手李佳豪。只有陆

光祖发挥出色，不仅逆转日本一哥奈

良冈功大独闯八强，而且在半决赛中

再次苦战三局逆转李卓耀晋级决赛。

决赛又是一场艰苦的三局大战，陆光

祖以21比16、20比22、21比18力克李

佳豪夺冠。这是继2018年澳大利亚

公开赛和加拿大公开赛后，陆光祖所

获得的第三个男单冠军。

28岁的陆光祖赛后在社交媒体

上写下：“新起点，新开始，感恩一切，

继续努力吧。”这位奋战两个周期却无

缘出战奥运的老将坦言：“只能说自己

没有放弃，一直在努力地去训练和比

赛，每一步都走得比较扎实。经过这

次比赛，希望自己能有更大的突破。”

国羽在本站获得1金2银的成

绩。除了男单金牌外，混双组合郭新

娃/李茜被马来西亚组合陈堂杰/杜颐

沩逆转，遗憾摘银；王祉怡决赛前因伤

退赛获得女单亚军。印尼组合卡尔南

多/毛拉纳逆转徐承宰/姜珉赫，夺得

男双冠军；女双决赛中，韩国组合郑

那银/金慧贞力挫马来西亚组合陈康

乐/蒂娜成功登顶。

韩国公开赛夺冠

陆光祖打破六年冠军荒

本报讯 中国体育彩票“国球进社

区、国球进公园”公益行上海站暨首场

“国球进公园”活动近日在普陀区长风

公园举行。

活动现场的互动设置围绕乒乓球

主题展开。其中，“一击即中”要求参

与者使用巨型球拍将球击入纸杯，体

现了国球运动中角度的精准掌控；“乒

乓保龄球”要求使用小小乒乓球将保

龄球击倒，体现了国球运动中力量的

掌握；“人机大战”自动发球机将国球

运动中的速度展现得淋漓尽致；“疯狂

乒乓PK”则展示了国球在广大市民心

中的地位，大小乒乓球拍生动地展示

了生活中什么是“万物皆可是球拍”。

通过参与乒乓球互动活动和体质

监测，市民们充分感受到运动的健康

与快乐，进一步推动全民健身与全民

健康的深度融合。本站活动同时也是

上海市体育局“政府开放月”系列活动

之一，众多体育爱好者通过参与打卡，

感受中国体育彩票的公益魅力。

今年是中国体育彩票发行30周

年，活动现场特别设置了体彩30周年

回“益”展，回顾30年来中国体彩品牌

的发展历程和公益贡献。未来，中国

体育彩票还将继续秉持“公益公信责

任”的品牌理念，弘扬和践行中华体育

精神，展现和助力体育强国建设，为全

民健康和全面小康贡献力量。（蔡倜）

中国体彩助力群众体育发展

“国球进公园”活动在沪举行

今天上午，中国男足从大连出发

前往东京。北京时间9月5日18时35

分，国足将迎来世预赛十八强赛的首

场比赛，在埼玉世界杯足球场挑战强

大的日本男足。国足上下非常清楚对

手的强大，在充分设想了困难局面的

情况下，大家对这场较量充满动力和

期待。昨晚，中场球员王上源在训练

开始前透露：“这段时间全队练得很辛

苦，教练组安排了很多与日本队有关

的针对性部署。我们当然知道这个对

手的整体实力非常强大，但是在十八

强赛即将开始的时候，大家还是会有

些兴奋，非常期待能够在这样一个平

台上与亚洲最顶尖的球队交手。”

此前几天，国足主帅伊万科维奇

连续安排了多堂高强度训练课，强度

大到一度让多名国脚在训练结束后

“累到想吐”。“训练强度的确很高，但

是大家都能接受，毕竟接下来就是洲

际比赛了，我们需要提前适应这样的

强度。”32岁的边后卫李磊表示，将这

场比赛视为一种自我挑战，“不管对手

是谁，你首先心里要有一个底，比如面

对日本队时我就会迎来伊东纯也、堂

安律、久保建英等不同类型球员的挑

战，所以必须在训练时多做预案、多做

准备，这样才能做到心里有数。这很

可能是我们这批球员最后一次冲击世

界杯了，现在我们的目标就是享受这

次十八强赛，全力以赴、不留遗憾。”

国足与日本队的实力差距很大，

防守肯定是国足此役的主要战术策

略，队员们能在场上展现出怎样的精

神面貌或许更令人关注。对于这一

点，伊万科维奇在这次集训中也已经

多次强调，无论谁出场，都必须展现出

一往无前的斗志。

虽然只能有23名球员入选比赛

名单，但考虑到备战需要以及可能出

现的伤病情况，国足将把参加此次大

连集训的27名球员全部带往日本。

国足今天兵发日本

面对强敌有动力也有期待

■本报记者 陈海翔

周琦告别广东，与陈盈骏携手加

盟北京首钢；郭艾伦离开辽宁，披上

广州龙狮的战袍；沈梓捷、朱松玮、

于德豪等多名球员更换门庭……8月31

日，2024-25赛季CBA联赛国内球员

注册截止，一连串重量级交易“扎

堆”上演，CBA联赛迎来前所未有的

“疯狂夏日”。

新鲜的组合，未知的火花，故人的

回归，未了的恩仇，这些明星球员的流

动搅动CBA新赛季的格局，让下月启幕

的联赛被赋予更多期待。曾因球员流

动难饱受质疑的CBA内援转会市场，已

然呈现出一汪活水的模样。作为职业

联赛进程中的重要部分，有序的球员转

会有利于优化球队人员结构，促进联赛

的良性发展，为联赛注入更多活力。

“琦”乐融融的大结局

自与新疆男篮彻底“闹掰”以来，周

琦将转投哪支球队，在过去三年间始终

是CBA的焦点话题。经历了闯荡澳大

利亚的决绝和匆匆牵手广东的迂回之

后，“周琦去哪儿”终于在今年夏天有了

答案——北京首钢男篮以四年D类（顶

薪）合同与周琦签约，成为这位明星中

锋的新东家。

周琦与广东男篮的短暂缘分，其实

在去年双方签约时就已注定。当时，深

陷转会漩涡的周琦与国家队队友赵睿

互换东家，在多方斡旋之下离开新疆，

与广东签订一份一年D类合同。中国

篮协甚至为此修改D类合同最短需签

两年的规定，以“特事特办”的态度促成

交易。结合当时中国男篮正在备战世

界杯的背景，以及各方一系列特别操作

就不难看出，周琦加盟广东男篮更像是

权宜之计。今年夏天，当他再次恢复自

由身时，这场纷纷扰扰的转会连续剧才

迎来大结局。

去年就加入争夺战的北京首钢，不

出所料成为周琦职业生涯的下一站。

在多数球队囊中羞涩的局面下，这支老

牌冠军之师拥有相对宽裕的财力和薪

金空间，背倚优质的城市资源，同时面

临着同城劲敌赶超的压力，无论谈判筹

码还是求才意愿，都在各方竞争中处于

领先位置。正是在几乎满足所有转会

条件的前提下，周琦如愿披上了北京首

钢的27号战袍，并将在未来四年均享受

顶薪待遇。

对于周琦而言，以一份“钱多离家

近”的长约结束转会纷争，无疑算得上

理想结局。“在首钢篮球悠长的历史进

程中，无数传奇人物和故事诞生在这

里，能加盟北京首钢是我的荣幸，也是

新的挑战！”展望自己的下一段CBA旅

程，周琦表示，“希望能有更多北京球迷

来到现场为我们加油！希望我和队友

们都能保持健康，争取创造更好的成

绩，回报大家的支持！”

成功将国内头号中锋招入麾下，志

在重返顶级强队行列的北京首钢队提

升了队伍竞争力。除周琦外，北京首钢

还成功地从广州龙狮引入宝岛后卫陈

盈骏，与他签下一份两年D类合同。

两位重量级球星的加盟让北京首钢内

外线双线补强，重新看到冲击总冠军

的希望。

至于送走周琦的广东男篮，似乎也

在获得一笔培养费的同时，欣然接受了

这个结果。主教练杜锋表示：“周琦离

开广东，我肯定非常不舍，但我充分尊

重他的选择，希望他在新的集体里工作

生活都更开心，一切顺利，远离伤病。”

总经理朱芳雨更是在与首钢男篮副总

经理张云松的合影配文中，用上了“Qi

乐融融”的谐音梗，以示各取所需、好聚

好散的态度。

“一人一城”未圆满

周琦的去向尘埃落定，疯狂的交易

并未停息。一笔突如其来的三方交易，

在CBA激起千层浪。在这笔引发热议

的交易中，辽宁男篮将功勋球员郭艾伦

的D类合同独家签约权转让给广州龙

狮，广州队向南京同曦送出锋线大将祝

铭震，同曦则以租借形式将后卫线上的

新星王岚嵚送至辽宁，租借期三年。

舆论为之震惊，无外乎在很多人看

来，郭艾伦理应是辽宁男篮的非卖品。

尤其对辽宁球迷而言，这位效力球队

长达14年的明星球员，不仅手握队史

得分第一、助攻第一等多项纪录，是

辽篮建立冠军王朝的重要基石，更是

一个时代的符号，见证一代人的青春。

然而，在职业联赛“生意就是生意”

的逻辑下，情感终究难以左右管理层的

现实考量。考虑到郭艾伦31岁的年纪、

过去两年的伤病，以及他在球队近年争

冠过程中有限的贡献，辽宁队作出这般

选择并不难理解。面对资金并不宽裕

的现实，辽篮送走伤情仍不明朗的顶薪

球员，为后卫线注入新鲜血液，保障阵

容厚度，不失为捍卫王朝的有力之举。

尽管已与广州龙狮签下两年D类

合同，郭艾伦仍在不同渠道表达对于辽

宁球迷的不舍。“想说的话很多，但是说

不出来了。感谢这么多年的陪伴，陪我

走过了整个青春……该说再见啦，辽宁

13号……”告别微博上，他选了一首《青

花》，特地挑出歌词里的那句“恍恍惚

惚，已经隔世”。面对关于交易的种种

传闻和争议，他在直播中几度哽咽，反

复表达想要兑现自己许下的回归诺言。

如同所有未能圆满的“一人一城”

故事，主角的离开总是伴随着遗憾、不

舍、不解，甚至是激烈的纷争。在复杂

的情感链接中，故事各方身处不同立

场，自然会有不同的视角。但从球队运

营的角度来看，这笔历史性的三方交易

其实可以算得上多赢。

“一人一城”的圆满固然动人，有序

的人才流动本是职业联赛的常态。正

如同曦俱乐部主导这笔交易后在公告

中所言：“各方在协商中相互补充，各得

所需。未来，俱乐部将继续坚持职业化

运营思维，促进球员流动，推动联赛实现

进一步的商业化、职业化、国际化。”

内援市场产生多笔重量级交易，周琦、郭艾伦等明星球员更换东家

“疯狂夏日”为   注入活力
■本报记者 谷苗

周琦（左）与

郭艾伦各自换了

东家，成为CBA

这个转会窗口的

主角。视觉中国

本报讯 （记者谷苗）2024-25赛季
CBA联赛将于10月12日开赛。在CBA

公司上周发布的新赛季竞赛信息中，最

受关注的无疑是外援政策的调整。新

赛季，所有球队外籍球员均执行四人

（最多）四节七人次的政策，前三节每节

最多上场两人次，第四节最多一人次。

此前，CBA外援政策为四人（最多）

四节四人次，每节最多一人次；后四名

球队常规赛期间四人（最多）四节五人

次，前三节每节最多两人次，第四节最

多一人次。对比可见，新赛季外援政策

调整幅度不小，且不再针对球队战绩作

出区分。如此一来，各队外援将占据更

多上场时间，本土球员面临竞争上岗的

危机感。

在CBA历史上，有关外援政策的讨

论一直以来都有两种观点。引入更多

外援，能提升联赛竞争性和观赏性，但

不可避免地会压缩本土球员的生存空

间；而减少外援使用，能为本土球员提

供更多上场机会，但联赛水平自然要打

折扣。

随着中国男篮在国际赛场连遭重

创，联赛土壤贫瘠的问题再度被摆上台

面。兵败世界杯后，核心球员赵睿直

言：“联赛强度不足以支撑我们在国际

大赛的舞台上发挥水平。”亚运会无缘

卫冕，中国篮协主席姚明坦言“阵痛来

自中国篮球和世界篮球脱轨”。

接轨世界，追赶世界，是当下中国

男篮低谷爬坡的唯一路径。即便有崔

永熙这样勇敢逐梦NBA的年轻人，让更

多球员“留洋”更高水平的联赛舞台仍

非易事。面对“走出去”依旧艰难的局

面，引进来或许是当下最现实的选择。

提升CBA联赛的整体水平，让有能力、

有潜质的本土球员在竞争中得到有价

值的锻炼，总强过在低水平的联赛环境

中提前进入“养老”模式。

   新赛季将于  月  日启幕

外援新政提升本土球员危机感


